



# Q. Roo, destino seguro: EU

*Confirma el Departamento de Estado que la entidad no tiene restricciones de viaje*

Alvaro ORTIZ SALAMANCA

El Departamento de Estados Unidos actualizó ayer la información del sitio web de Recomendaciones de Viaje (Travel Advisory) para México y confirmó que no tiene restricciones para el Estado de Quintana Roo y sus destinos que incluyen en Cancún, Playa del Carmen, Cozumel, la Riviera Maya, Holbox, Isla Mujeres, Puerto Morelos, Bacalar, Tulum, Mahahual y Chetumal, por lo que las visitas son seguras.

"Respetamos el trabajo del Departamento de Estado de los EE. UU. al asesorar a los viajeros, y continuaremos apoyando el intercambio de información transparente sobre cómo los viajeros pueden tener una experiencia segura y agradable al visitar Quintana Roo", comentó Dario Flota Ocampo, director del Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo.

El Estado de Quintana Roo se mantiene en la clasificación como "Nivel 2", mismo en el que se encuentra desde la implementación del nuevo sistema de recomendaciones de viaje en enero de 2018 y es el mismo en el que se encuentran la mayoría de los países y destinos turísticos del mundo, incluidos Reino Unido,



Alemania, Francia, Italia y China, entre otros.

"Nuestros increíbles destinos y la gente amable y dedicada de este hermoso estado, esperan recibir a los viajeros todos los días", dijo Flota Ocampo.

El Estado de Quintana Roo y sus destinos continúan siendo lugares seguros, acogedores y amigables para

viajeros, recibiendo a más de 17 millones de turistas internacionales en 2017. De enero a septiembre de 2018, el número de visitantes internacionales aumentó en 5.8%, confirmando así la continua popularidad entre los turistas internacionales.

En meses recientes, aerolíneas internacionales han

anunciado nuevos vuelos directos al aeropuerto internacional de Cancún desde 11 ciudades de Estados Unidos, Canadá, Colombia y Brasil.

Si bien el Estado de Quintana Roo está trabajando en abordar problemas locales de violencia y delincuencia, es importante destacar que la mayoría de los incidentes involucran a residentes locales y ocurren lejos de las zonas frecuentadas por turistas.

Al momento de viajar, ya sea al extranjero o dentro de su ciudad natal, es importante ser un viajero inteligente y seguir las mejores prácticas, evitando zonas que no son frecuentadas por turistas, buscar y seguir los consejos de los locales y evitar comportamientos riesgosos.

El Estado de Quintana Roo y su Gobierno están comprometidos a mantener la seguridad de sus destinos para todos los turistas y continuarán tomando medidas proactivas hacia este objetivo.

Esto incluye la modernización de la policía y los servicios de seguridad, la inversión en tecnología que incluye más de mil cámaras, la mejora de los centros de operaciones, asociaciones con miembros de la industria turística para compartir las mejores prácticas internacionales y proveer asistencia a los visitantes cuando sea necesario.

## El Ejecutivo resalta trabajo coordinado por Chetumal

El rescate del Sur de Quintana Roo, uno de los compromisos de campaña del Gobernador Carlos Joaquín González, avanza con más y mejor infraestructura en Chetumal, donde la Secretaría de Infraestructura y Transporte (Sinfra) ha destinado más de 359 millo-

nes de pesos en obra.

Esta inversión contempla la destinada a través del programa "Juntos Renovemos Chetumal", el cual arrancó el pasado lunes 12 y contempla el reencarpetamiento de 16 mil 849 metros cuadrados de calles.

Más información en la página 12A



## Urge fortalecer órganos electorales: Santiago Nieto

El Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo), en coordinación con el Tribunal Electoral de Quintana Roo (Teqroo), organizó la conferencia magistral titulada: "Elecciones y combate a la corrupción" cuyo ponente fue Santiago Nieto Castillo, próximo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en el auditorio de la Escuela Judicial del Tribunal Superior de Justicia.

Durante su intervención, Santiago Nieto señaló que es necesario el fortalecimiento de las autoridades electorales, es decir, que tengan mayor autonomía presupuestal, administrativa, jurisdiccional y política, dijo que es de la idea de regresar al Gobierno anterior de 2014 para efecto de que los Congresos decidan sobre las cuestiones electorales.

Más información en la página 12A

## Tren Maya dinamizará economía: Jiménez Pons

El próximo titular del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Rogelio Jiménez Pons, señaló que si bien hay preocupación entre algunos sectores de la sociedad por el impacto ecológico que pueda traer consigo el Tren Maya, para el Gobierno que encabezará Andrés Manuel López Obrador es una "convicción política no de discurso" respetar el medio ambiente y a las comunidades.

Al presentar los detalles de este magno proyecto de infraestructura en el Teatro de la Ciudad de Playa del Carmen, el antes citado explicitó que si algo distingue al nuevo Gobierno Federal es su compromiso político.

"Será un Gobierno distinto, preocupado por intervenir la economía nacional", afirmó.

Más información en la página 12A

## "El Tuca" Ferretti pide sinceridad



CORDOBA, Argentina, 15 de noviembre.- Luego de que Javier Hernández dijera que ha pensado en dejar la Selección Mexicana, Ricardo Ferretti les hizo un llamado a todos los jugadores que como el Chicharito han pensado en no volver a vestir la camiseta del Tricolor.

"Hay que analizar las circunstancias que se dan. En un momento dado se pone como obligación con las convocatorias, pero las obligaciones no son buenas, tampoco las invitaciones", afirmó.

Más información en la página 11A



## Arde cocaína decomisada en territorio beliceño

Authorities of Belice quemaron un total de 1056 libras de cocaína, equivalente a 479 kilos, producto del aseguramiento que se realizó a principios del presente mes en la carretera costera de ese país.

El comisionado de la Policía, Chester Williams, señaló que para que se lleve a cabo la destrucción del enervante, primero se debe obtener la confirmación del laboratorio de que efectivamente se trata de droga; luego presentan una solicitud al tribunal de magistrados para obtener una orden.

Más información en la página 11A

## Encuentran mochila con 200 dosis de droga en BJ

Más información en la página 11A

## Federales aseguran marihuana



BENITO JUAREZ, 15 de noviembre.- Un paquete con destino a Cancún, que contenía más de 6 kilos de marihuana, fue decomisado por las autoridades federales dentro del "Operativo Titán" que se realiza en las empresas de paquetería, principalmente en las que operan en el aeropuerto.

De acuerdo con los datos proporcionados por las autoridades federales, la Coordinación en la Policía Federal realizó un operativo para la revisión de paquetes en las empresas de envíos que prestan sus servicios en el aeropuerto local.

Más información en la página 11A

## Entre Muros

Figura:

La de las autoridades electorales es la que, a decir del próximo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Santiago Nieto Castillo, se hace imperante fortalecer, a fin de que tengan una mayor autonomía presupuestal, administrativa, jurisdiccional y política que les permita avanzar hacia la consolidación del marco democrático del país.

Y es que tal y como damos cuenta en la edición que tiene usted en sus manos, al dictar la conferencia magistral "Elecciones y Combate a la Corrupción", en el auditorio de la Escuela Judicial del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en la capital del Estado, el antes citado, al tiempo que dijo ser de la idea de regresar al Gobierno de 2014 para efecto de que los Congresos locales decidan sobre las cuestiones electorales, indicó que si bien la corrupción inicia con las elecciones, esta no tiene que ser necesariamente responsabilidad única y absoluta de las autoridades, sino de los empresarios quienes financian las campañas políticas con dinero producto del peculado, el desvío de recursos públicos o la delincuencia organizada.

En este sentido, el también especialista en materia electoral lamentó que en la actualidad México se encuentre entre los países más corruptos del mundo a lo largo de la historia, de ahí la importancia de generar los deseos institucionales idóneos para poder combatir este problema de manera más eficaz y, en consecuencia, enderezar el rumbo y mejorar la percepción que se tiene a nivel internacional.

Al respecto, el próximo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP sostuvo que el problema de la corrupción no se resuelve ni se resolverá con reformas a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, sino que en la medida de que se cumpla estrictamente con lo que esta dice es como se irá avanzando para robustecer las capacidades del Estado y darle viabilidad al sistema democrático.

Con base en lo anterior, me queda más que resultar lo afirmado por Nieto Castillo en cuanto a la conveniencia de que las autoridades en materia electoral dispongan de las condiciones necesarias para mejorar su desempeño y así poder cumplir cabalmente con los principios de certeza, legalidad, independencia e imparcialidad que demandan los ciudadanos en todo el territorio nacional.

¿No lo cree así, amable lector?

entre murusd@gmail.com / cbaleanod@yahoo.com / redacciondig@gmail.com